



# 志村学園

令和7年3月3日  
 東京都立志村学園  
 校長 並木信治  
 高等部就業技術科  
 第11号

## 空を見上げて

校長 並木 信治

いよいよ年度末、社会全体の節目ともいえる3月を今年も迎えました。児童・生徒それぞれが今年度、あるいはこの数年間の学校生活を振り返り、次のステップに向けて準備を進める時期です。特に、就業技術科3年生の皆さん、肢体不自由教育部門高等部3年生の皆さんは、12年間の学校生活を締めくくり、社会人としてはばたくための心や身体の準備を整える、一生に一度きりの大切な時期となります。卒業まで残すところあとわずか2週間余り。一日一日を大切に、充実した楽しい時を過ごしてほしいと願っています。

何かと慌ただしく、気ぜわしい年度末は、ストレスを感じやすい時期でもあります。実は、そんなストレス解消法として、「空を見上げる」ことが効果的だと言われています。インターネット上で検索すると、空を意識することで、今の自分の状況をより大きな文脈で客観的にとらえることができ、また、空の変化を見ることで、自分の感情の変化に気づくことができる、と解説されていました。高台に位置する志村学園からは、いつでも広い空を一望することができます。少し得をした気分になれる立地です。

さあ、顔を上げて。空を見上げて。新たな一步を踏み出しましょう。

志村学園は、これからも前進を続けます。引き続き、どうぞよろしく願いいたします。



## 新しい挑戦

副校長 加部 務

3月になり、春の訪れを感じる季節となりました。寒さの中にも、日差しの暖かさが増し、学校の木々も少しずつ芽吹き始めています。新しい季節の始まりとともに、それぞれの学びの場も次のステージへと進もうとしています。

3年生の皆さんは、卒業まであとわずかとなりました。これまでの地道な努力が実を結び、社会へと一步を踏み入れる準備が整ったことでしょうか。時には困難に直面することもあるかもしれませんが、決して焦らずに、一步一步着実に前へ進んでください。必ず道は開けます。自分の可能性を信じ、堂々と自分の描く未来へと進んでください。

そして、1・2年生の皆さんは、まもなく進級の時を迎えます。新しい学年への目標をもち、さらなる成長を目指していきましょう。今できることを一つひとつ大切にしながら、自分を磨いていってください。

春は「新しい挑戦」の季節です。皆さんが、それぞれの目標に向けて輝けるよう願っています。



## 一年を振り返って

### 学科主任 朝利 啓子

新社会人となる3年生の皆さん。これまでの努力を忘れずに一步一步を確実に踏み出していきましょう。日々の積み重ねが大きな成長につながることを体現してくれました。支えてくださる方々を大切に、安心して進んでいきましょう。1・2年生の皆さん。仲間を大切に、先輩から渡されたバトンをつないでいきましょう。

### 教務主任 遠山 晶子

1年前を思い出してみてください。この1年間でいくつもの新しいことに臨んだのではないのでしょうか。新しい自分を発見した人もいます。今の皆さんは、できることが増え、成長していることがそれぞれあります。4月からの新しいステージの始まりに備えて、この1年を振り返り、新たな目標を考えておきましょう。

### 生活指導主任 橋爪 淳

一年間のまとめの時期です。勇気をもって前に踏み出したこと、考え抜いて行動したこと、仲間と協力したことは、必ず次のステージでも生かされます。これからもこの3つの行動に向き合い、大事にしてください。卒業式、修了式まで気持ちを引き締めて、新たな始まりとなる四月に向けて、必要な準備をしていきましょう。

### 進路指導部主幹 小林 敬典

3年生は成果発表会お疲れ様でした。これまで取り組んできた学習の成果を立派に発表することができました。御参観いただいた進路先企業の皆様にお褒めの言葉をいただきました。1・2年生にも良い手本となりました。1年生も2年生もしっかりと実績を積み重ね、実力を身に付けて就労を目指しましょう。

### 進路指導部主幹 三屋 みどり

春。別れと出会いの季節です。10期生の皆さんは社会に向けて巣立つ日が近づいています。自分で切り拓いた進路に、自分のもつ力を信じて、一歩ずつ進んでください。1・2年生の皆さん、1年間で仲間とともに多くのことを経験し、大きく成長しました。1年を振り返り、4月からの再スタートに向けて準備していきましょう。

### 相談支援部主幹 吉川由紀子

今年度もたくさんのお客様が学科説明会に参加しました。2月、今年度最後の説明会で、3年生が堂々と授業の説明をしている様子に、三年間の積み重ねと成長を感じました。1・2年生もそんな先輩の背中を見て、志村学園のすばらしい伝統を引き継いでいってほしいと思います。

### 主任養護教諭 高橋 裕美

一年間、健康に過ごせたでしょうか。身体のこと、心のこと、少し変化を感じたときは、相談することが大切です。皆さんの周りには、支えてくれる仲間や大人がいることを思い出してください。そして、自分自身を大切にすることです。卒業・進級した4月からの新生活を応援しています。

### 第一学年主任 会田 高代

皆さんは、3年間自分と向き合い、目標を定めて取り組んできました。4月からは「自立の道」を歩いていくことになります。皆さんが志村学園で学習を積み重ね、身に付けてきた力を自信に変えて新たな社会人としての一歩を踏み出してください。応援しています。

### 第二学年主任 渡辺 史子

3年生の皆さん、いよいよ旅立ちの日が近づいてきました。2年生は一番長く、皆さんの先輩としての姿勢を見続けてきました。皆さんを目標に今度は2年生が志村学園を引っ張っていく存在になっていきます。これからもあこがれの先輩として素敵なお大人の姿を見せてください。

## 新たなスタート

10期生の皆さん、御卒業おめでとうございます。

皆さんは、卒業を目の前にし、どのような思いを巡らせているのでしょうか。学校生活の思い出や友人との別れ、未来への希望や不安など、「卒業」は皆さんにとって様々な意味での節目となります。そして、同時に「卒業」は新たなスタートとなります。これから皆さんが走り出そうとしているスタートラインは、走り出す方向やゴールの違うスタートラインです。皆さんが目指すものや目指したいものを定め、志村学園の3年間で培った力をエネルギーにして、力強い一歩を踏み出してください。そして、道に迷ったときは、周囲の人を頼ってください。それも志村学園での大切な学びです。

最後になりましたが、保護者の皆様、3年間の御理解、御協力に感謝を申し上げます。

### 第三学年主任 出野 裕也

## 江戸・東京ウォークFINAL (ディズニーランド)

担当 西谷 由吏

2月21日に「江戸・東京ウォークFINAL」が実施されました。ペアクラスでグループ分けをし、アトラクションや食事場所を話し合いながら決めていきました。スピードの出るアトラクションが苦手な生徒や、初めてディズニーランドへ行く生徒もいましたが、お互いに配慮し合い、皆で一緒に楽しめるよう行程を工夫しながら決めていました。また、学級委員が中心となり、ディズニーランド内でのスマートフォンの扱い方を考え、提案する場面も見られました。自分たちでルールを守っていこうとする姿に、成長を感じました。

当日は天気にも恵まれ、大きな混雑もなくスムーズに入園し、グループ行動を楽しむことができました。解散時には「アトラクションにたくさん乗れた」「目当てのお土産を買うことができた」「素敵な思い出になった。また来たい」などの感想が聞けました。実施にあたり、御協力いただいた保護者の皆様には改めて感謝申し上げます。

3年生の大きな行事は卒業式を残すのみとなりました。残り少ない学校生活を大切に過ごしていきましょう。



### 令和6年度 東京都立志村学園高等部就業技術科卒業式について

3月20日(木)午前9時45分より卒業式が執り行われます。保護者の方の参列は、3年生のみとさせていただきます。なお、当日給食はありません。1・2年生は午前11時30分下校となります。3年生は卒業式終了後、記念撮影をし、最後のHRを行ってからの下校となります。